

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 29 de agosto de 2012.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Pide FEUM descuento para todos

**Nacional:** Estudiantes de la UACM *toman* la rectoría; piden restituir la legalidad

**Internacional:** Masiva marcha de estudiantes chilenos refuerza el pulso contra el gobierno

## SALUD

**Estatal:** Sufren adultos mayores por la falta de empleo y atención médica

**Nacional:** Científicos y ONG's piden crear Ley Federal contra la Obesidad

**Internacional:** 'Isaac' causa inundaciones y apagones en Louisiana

## ECONOMÍA

**Estatal:** Impone Profeco multas por especular con precio del huevo

**Nacional:** Se desplomó 17.5 por ciento la producción petrolera durante el presente sexenio

## POLÍTICA

**Estatal:** Confirma el TEE el triunfo de Graco Ramírez

**Nacional:** Rechazan magistrados todas las quejas de la izquierda

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Pide FEUM descuento para todos*

El descuento del 50 por ciento en la tarifa del transporte público es necesario que se aplique a todos los estudiantes de cualquier escuela y nivel educativo, expresó el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Fermín Esquivel Díaz. <sup>[1]</sup>Indicó que también se debe aplicar a los estudiantes de instituciones como el Conalep, Colegio de Bachilleres e instituciones particulares; dijo que la Federación envió un documento a la Dirección General de Transportes (DGT), en el cual le solicitan aplicar el descuento a todos los estudiantes que presenten su credencial vigente. <sup>[2]</sup>Queremos que los concesionarios respeten el acuerdo que los estudiantes tuvieron con los diputados, para aplicar el 50 por ciento de descuento en nuestro pasaje; pero también pretendemos que este beneficio sea para todos los estudiantes y no sólo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM)", comentó.

**Diario de Morelos**, p.p.6, (Roberto Becerril).

## Nacional:

### *Estudiantes de la UACM toman la rectoría; piden restituir la legalidad*

Integrantes de la comunidad estudiantil de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) tomaron anoche la rectoría de esa casa de estudios, ubicada en el plantel Del Valle, delegación Benito Juárez, y determinaron acampar en las instalaciones del plantel en demanda de la instalación legal con verificación de quórum y pase de lista de las y los consejeros electos por la comunidad al tercer consejo universitario durante las elecciones de 10, 13 y 14 de agosto. En un mitin en el patio central de ese centro de estudios, tras una marcha que duró tres horas, partió del plantel Centro Histórico e implicó la toma de avenidas importantes como Fray Servando Teresa de Mier, Cuauhtémoc y el Eje 5, entre otras –lo que obligó a la Secretaría de Seguridad Pública a realizar varios cortes a la circulación–, Ramón Islas Hernández, alumno del posgrado de derechos humanos, dijo que en las próximas horas discutirán las acciones a seguir en demanda de la restitución de la legalidad en la UACM, y si a partir de este miércoles comienza un paro de actividades en los cinco planteles de la UACM. Esta manifestación es el reflejo de que no somos uno, no somos 10: es mucha comunidad de la UACM que exige respeto a la elección, que se respeten los acuerdos, que no se desbarate este modelo educativo. Lo que hicieron las autoridades y la administración fue desconocer la voluntad de las personas que acudimos a las urnas, que elegimos a nuestros representantes en este tercer consejo universitario indicó.

**La Jornada**, p.40 (Bertha Teresa Ramírez) y **Milenio**, (Cecilia Méndez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a7d640e9>

### *Hoy, los resultados de prueba ENLACE*

José Ángel Córdova Villalobos, secretario de Educación Pública, aseguró que la calidad de la educación en México sigue mejorando. A diferencia de lo ocurrido desde el 2006, los resultados de la prueba ENLACE tendrán un valor de hasta 50% para el ingreso, promoción y ascenso salarial de quienes participan en el programa de carrera magisterial y en el diagnóstico de quienes solo se presentaron a la evaluación universal. Previamente a la entrega de los resultados, el dirigente de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), Francisco Bravo, dijo que esa prueba es solo una simulación y que en realidad no ayuda a mejorar la calidad de la educación.

**El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/199601.html>

### *Pondrá SEP aulas en Nueva Jerusalén*

El secretario de Educación Pública (SEP), José Ángel Córdova Villalobos, anunció la instalación de aulas prefabricadas en la comunidad de La Injertada, Michoacán, en donde se atenderá a "la brevedad" a los niños de la comunidad de la Nueva Jerusalén, en Turicato, para que puedan iniciar el ciclo escolar. Por la tarde, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acusó al titular de la SEP de "pasividad" y de no mandar un "mensaje claro" para exigir condiciones de seguridad necesarias para que en la Nueva Jerusalén, los niños y jóvenes, reciban educación de calidad, laica y gratuita. A través de un comunicado, el dirigente del SNTE, Juan Díaz de la Torre, lamentó que a más de una semana de haber iniciado el ciclo escolar, la Secretaría y "en particular su titular, el doctor José Ángel Córdova Villalobos, no haya enviado un mensaje claro y contundente a los mexicanos, de que es inadmisibles para el Estado la transgresión a los postulados contenidos en el artículo 3 constitucional, en el poblado de Nueva Jerusalén, en Michoacán".

**El Universal**, (Nurit Martínez y Dalia Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87481.html>

**Milenio**, (Adriana Esthela Flores, Francisco García Davish y Eugenia Jiménez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a47f9a2ae3be54c547c84ed3e91e855e>

*Narro: inaceptable, anteponer la religión al tema educativo*

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, José Narro Robles, pidió a las autoridades “poner orden” a la situación que se vive en la comunidad de Nueva Jerusalén, ubicada en el municipio de Turicato, Michoacán, y dijo que es inaceptable que “la religión se anteponga a temas urgentes, como el de la educación”. Sobre este caso, el rector de la máxima casa de estudios señaló que “la situación es muy preocupante”, por lo que ha tenido que limitar sus comentarios acerca de los grupos religiosos radicales que impiden la educación de los niños de esa comunidad. “Me parece lamentable que se pueda evitar que los niños tengan acceso a la educación”, expuso el rector. Asimismo, explicó que es “respetuoso de las líneas religiosas de cada individuo”, pero insistió en que es inaceptable que “la religión se anteponga a temas urgentes, como el de la educación”, por lo que dijo “la autoridad es la encargada de poner orden”.

**Milenio**, (Ana Cecilia Méndez),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a47f9a2ae3be54c547c84ed3e91ec69c>

*SEP ha sido pasiva en conflicto de Nueva Jerusalén: SNTE*

El secretario general ejecutivo del SNTE, Juan Díaz de la Torre, aseveró que es inadmisibles para el Estado Mexicano la transgresión a los postulados contenidos en el Artículo 3 de la Constitución en el poblado de Nueva Jerusalén, en Michoacán. Lamentó que a más de una semana de que inició el ciclo escolar 2012-2013, la Secretaría de Educación Pública no haya enviado un mensaje claro y contundente a los mexicanos al respecto. Advirtió que, más allá del conflicto político-religioso que ocurre en ese poblado del municipio de Turicato, debe prevalecer un diálogo que evite la violencia para solucionarlo, ya que es obligación de la SEP y de las autoridades educativas estatales garantizar los derechos constitucionales en el ramo.

**Milenio**, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a7df160c>

*La presión de historiadores obliga a la SEP a llevar acervo al AGN*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) modificó su decisión de trasladar su archivo histórico a una bodega en Tlalnepantla, estado de México, debido a que se le hizo notar que los documentos con valor histórico deben ser transferidos al Archivo General de la Nación (AGN) y a que ese acervo de enorme valor no ha estado en las condiciones adecuadas ni con el cuidado requerido, afirmó la directora general del AGN, Aurora Gómez Galvarriato Freer. El archivo, que contiene la memoria de la dependencia, llegará en septiembre a la galería 8 del AGN, donde ocupará mil 300 metros lineales de su nueva casa. Con ello, llegará a su capacidad límite, por lo que se vuelve más urgente la construcción del edificio de acervos, expresó la historiadora.

**La Jornada**, p.42, (Karina Avilés).

*Chiapas dedicó este sexenio recursos sin precedente a la infraestructura educativa*

Tuxtla Gutiérrez, Chis., 28 de agosto. De las 100 mejores escuelas secundarias en aprovechamiento del país, 40 de ellas están en Chiapas, por eso esta administración ha destinado recursos sin precedentes al sector educativo para que las y los estudiantes tengan espacios dignos que les permita su desarrollo académico y de formación, afirmó el gobernador Juan Sabines Guerrero. La educación es libertad, la educación es fuerza, la educación genera dignidad, la educación nos permitirá competir el día de mañana para conseguir un trabajo digno, y en Chiapas hemos mejorado esa calidad para que ustedes estén mejor preparados, indicó.

**La Jornada**, p.17.

*Lleno de errores, diccionario distribuido por autoridades de Hidalgo a niños de primaria*

Pese a haber sido anunciado como material de consulta histórica y gramatical, el diccionario que el gobierno estatal entregó de manera gratuita a estudiantes de cuarto grado de primaria contiene faltas de ortografía, nombres inexactos, errores geográficos y hasta frases incongruentes. La Secretaría de Educación Pública de Hidalgo anunció que analiza retirar todos los ejemplares para evitar confusiones en el aprendizaje de los estudiantes, e informó que el editor se comprometió a realizar las correcciones y volver a hacer el tiraje. La matrícula de estudiantes de cuarto grado de primaria es de 51 mil 470 alumnos. Entre los errores ortográficos más visibles en el Diccionario Escolar Básico Hidalgo destacan cevada, a cambiado y mas importante, entre otros.

**La Jornada**, p.35, (Notimex).

*Dejan sin maestros a cientos de indígenas*

Maestros de los municipios de Heliodoro Castillo, Leonardo Bravo y San Miguel Totolapan aseguraron que la Secretaría de Educación en Guerrero se niega a recontractar a 32 profesores, lo que dejó sin clases a más de 500 niños en diversas comunidades. Aurelio Martínez, director de la primaria Guillermo Prieto de Izotepec, en Heliodoro Castillo, sostuvo que sólo en ese plantel hacen falta cinco mentores, y hay 232 niños sin clases.

**La Jornada**, p.36, (Sergio Ocampo).

### *Ningún bachillerato inserto en el sistema es de máxima calidad*

De un universo de 10 mil bachilleratos, 9 mil 794, esto es, 98 por ciento, aún no forman parte del Sistema Nacional de Bachillerato (SNB), que acredita sus estándares de calidad. Hasta el momento, 206 planteles de educación media superior ya están en dicho sistema, aunque la mayoría en el nivel más bajo, reconoció el subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez Espinosa. Durante la ceremonia de entrega de reconocimientos a 206 bachilleratos que ingresaron al SNB, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Ángel Córdova Villalobos, señaló que hoy, cuando se den a conocer los resultados de la Evaluación Nacional de Logro Académico en los Centros Escolares (Enlace), se dará cuenta de que los jóvenes de este nivel han mejorado progresivamente. Sí hace falta trabajar más, pero ahora lo sabemos, antes ni siquiera lo sabíamos, expresó.

**La Jornada**, p.42, (Karina Avilés).

## **Internacional:**

### *Masiva marcha de estudiantes chilenos refuerza el pulso contra el gobierno*

Los estudiantes chilenos espolearon hoy el pulso que mantienen con el gobierno para reformar el sistema educativo con una multitudinaria y festiva manifestación por las calles de Santiago con menos incidentes violentos que en las últimas protestas. Los líderes estudiantiles cifraron en 150 mil los asistentes a la marcha, mientras que la Intendencia (gobernación) de Santiago y Carabineros calcularon que hubo cerca de 50 mil personas. "La marcha ha sido significativa en el número de las personas que se han movilizado y porque se ha desarrollado sin alteraciones mayores del orden público", destacó el portavoz del gobierno, Andrés Chadwick, en el Palacio de la Moneda.

**La Jornada**, p.34 (Enrique Gutiérrez) y **Milenio**, Internacional, (EFE),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a7e291a6>

# **SALUD**

## **Estatal:**

### *Sufren adultos mayores por la falta de empleo y atención médica*

La falta de empleo y el aumento en la demanda de servicios de salud, son dos de los problemas que están estrechamente relacionados con la población de la tercera edad en Morelos, así lo señaló el titular del consejo estatal de población Julio César Díaz Díaz, en el marco del día internacional del adulto mayor. En este contexto, señaló que sólo el 15 por ciento de las personas mayores de 60 años cuentan con empleo, y el promedio de vida aumentó para esta entidad a 77 años. El funcionario estatal refirió que en Morelos, 177 mil 878 habitantes tienen 60 años y más, de los cuales 82 mil 681 son hombres y 95 mil 197 son mujeres. En cuanto a la salud, expuso que "el sector desjuvenizado (envejecido) de la población incrementa la demanda y el uso de servicios médicos, particularmente de consultas, hospitalización y consumo de medicamentos, debido a una epidemiología de enfermedades crónicas y discapacidades".

**La Unión de Morelos**, p.14, (Tlaulli Preciado) y **Diario de Morelos**, p.12, (Esmeralda Torres).

### *Cinco pozos inactivos en Temixco, por adeudo*

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) suspendió el servicio de energía eléctrica en 5 de los 22 pozos de agua que abastecen a Temixco, esto tras el adeudo de 2 millones de pesos que tiene el Sistema de Conservación, Agua Potable y Saneamiento con la paraestatal.<sup>[1]</sup> De acuerdo con el titular del Sistema de Agua Potable, Juan Manuel Batalla, desde el viernes los habitantes de seis colonias se quedaron sin el servicio del vital líquido, derivado de que la paraestatal determinó suspender la energía eléctrica hasta que la comuna cumpla con el pago de esta deuda.<sup>[2]</sup> Juan Manuel Batalla indicó que las colonias Aeropuerto, Benito Juárez, Santa Mónica, Pueblo Viejo, Burgos y Brisas son las que han tenido que sufrir el desabasto de agua, por lo que mencionó que ya se encuentran trabajando en la recaudación, para que, a más tardar este viernes, una parte de la deuda quede saldada.

**Diario de Morelos**, p.p.5, (Esmeralda Torres).

### *Detonan las lluvias dengue en Cuautla*

Cuautla se convirtió en el municipio con más personas infectadas por la enfermedad de dengue, con 139 casos en los últimos días, ello, a consecuencia del agua encharcada, producto de las constantes y fuertes lluvias registradas recientemente, así como la falta de mantenimiento de limpieza en los patios de las casas, informó Andrés López Carrillo, secretario municipal de Salud.<sup>[1]</sup> De acuerdo con los Servicios de Salud de Morelos (SSM), los municipios con más personas afectadas por dengue son Cuautla, con 139 casos reportados; Yautepec, con 136; Temixco, que suma 128; Jojutla, en número de 123, y Zacatepec, con 103

personas enfermas. El comportamiento de esta enfermedad es irregular; de pronto no tenemos casos y de pronto éstos se elevan, como ha sucedido en Cuautla, en donde el número de personas con dengue se elevó en la última semana”, informó el director de Salud.

**Diario de Morelos**, p.8, (Marcela García).

## Nacional:

### *Científicos y ONG´s piden crear Ley Federal contra la Obesidad*

El Acuerdo Nacional por la Salud Alimentaria (ANSA), firmado en 2010, es una herramienta insuficiente para controlar y revertir la grave epidemia de obesidad que padece México y que está creciendo a un ritmo que puede hacer que el país sea inviable sanitaria y económicamente, afirmó el doctor Abelardo Ávila, investigador del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán (INCMNSZ). El científico mexicano habló en una conferencia donde solicitó la elaboración de una Ley Federal contra la Obesidad, que sustituya al ANSA, misma propuesta que expusieron las organizaciones no gubernamentales El Poder del Consumidor (EPC), representada por Alejandro Calvillo y Xaviera Cabada, así como por el Centro de Orientación Alimentaria, representado por Julieta Ponce. Los especialistas en el tema de obesidad en la población mexicana presentaron el documento llamado El fin del Acuerdo Nacional para la Salud Alimentaria (ANSA) y la necesidad de una ley y política integral de combate a la obesidad. El documento es una evaluación de lo que se ha hecho en los dos años de existencia del Acuerdo Nacional para la Salud Alimentaria (ANSA), que es la principal estrategia del gobierno de México para combatir la obesidad y el sobrepeso. Los resultados de la evaluación son negativos. A través de datos oficiales proporcionados por 17 dependencias de gobierno, a través de solicitudes de acceso a la información, El Poder del Consumidor documenta que el Acuerdo Nacional fracasó porque no es una norma obligatoria. El representante de esta organización no gubernamental dijo que uno de los mayores errores que se ha cometido en la política de salud pública contra la obesidad es que se ha permitido a las empresas de la industria alimentaria autorregularse, lo que ha generado un ambiente de simulación.

**La Crónica**, (Antimio Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=686621](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=686621).

## Internacional:

### *'Isaac' causa inundaciones y apagones en Louisiana*

El huracán Isaac causó apagones, inundó carreteras y provocó una marejada que rebasó un dique en un área rural de Louisiana, al iniciar su paso lento a través del estado con la recién fortificada Nueva Orleans en su ruta. Las autoridades dijeron que las aguas estaban rebasando un dique en una zona poco poblada en el distrito rural de Plaquemines, al sur de Nueva Orleans. El portavoz del distrito Caitlin Campbell dijo que el agua estaba rebasando un tramo de 30 kilómetros del dique el miércoles por la mañana y agregó que algunas viviendas estaban inundadas. Agentes de la oficina del alguacil de los distritos de St. Bernard y Plaquemines estaban yendo casa por casa en busca de residentes que se quedaron tras una orden de evacuación.

**El Universal**, (AP), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/867036.html>.

# ECONOMÍA

## Estatal:

### *Impone Profeco multas por especular con precio del huevo*

Ya hay sanciones por especular con el alza del huevo. Así lo informó Adrián Martínez Terrazas, delegado de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en el estado de Morelos. El funcionario explicó que a la fecha, la dependencia a su cargo ha realizado 133 visitas de verificación en centros de abasto popular y tienditas de menudeo, del total de visitas se hicieron apercibimientos a 64 establecimientos que no pudieron justificar el alza del blanquillo, el cual se ofertaba hasta en 68 pesos por kilo. De ese total sólo se inició el proceso administrativo contra 53 negocios a quienes se les impuso multas superiores a los 10 mil pesos por elevar el precio del huevo sin justificación.

**El Caudillo de Morelos**, p.16, (Magnolia Velázquez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-5, (Pedro Oseguera).

### *Alertan por intento de fraude a los contribuyentes*

Más de 20 direcciones de correo apócrifas han detectado el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), en las cuales se maneja información no oficial que pretende sorprender a los contribuyentes, por lo que a través del mismo medio, pero de manera institucional, se alerta a los contribuyentes para que no se dejen engañar. “Se ha detectado la realización de llamadas o el envío de mensajes a través de cartas, comunicados y correos electrónicos que no pertenecen al SAT, ni a la

SHCP, en los cuales se pretende sorprender a los contribuyentes para que ofrezcan información que estas dos instancias no solicitan", apuntó Yolanda Domínguez Beltrán, jefa de servicios al contribuyente del SAT en Cuernavaca, e informó además que en la página de internet del SAT ([www.sat.gob.mx](http://www.sat.gob.mx)) se pueden encontrar diferentes alertas que hay en este sentido.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Claudia Marino).

#### *Regresan a jubilados ahorros de vivienda*

Un total 97 mil 279 pensionados que nunca solicitaron la devolución del saldo de la Subcuenta de Vivienda 97 o tuvieron un fallo en contra recibieron su ahorro. En total se abonaron 364 millones de pesos a las cuentas donde los jubilados reciben su pensión mensualmente, sin que éstos tuvieran que realizar algún trámite. Lo anterior lo dio a conocer la delegada del Infonavit, Mónica Pineda Antunez. Este pago en automático correspondió a los pensionados cuyo saldo a devolver no superaba 10 mil pesos y cuyo último dígito de su Número de Seguridad Social (NSS) es "0" y "1".

**El Sol de Cuernavaca**, p.7, (Pedro Oseguera) y **La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

#### *Entregan 2 mdp para <sup>111</sup>equidad de género*

Con un llamado a hacer buen uso de los recursos económicos, el secretario de Desarrollo Humano y Social, Ricardo Esponda Gaxiola, encabezó la entrega de cheques por un monto de dos millones de pesos a representantes de asociaciones civiles que trabajan en pro de la equidad de género. En esta entrega estuvo presente la directora del Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos (IMEM), Adriana Vieyra Olivares, y el coordinador del Programa Conversión Social, Hugo Guillermo Garibay Cabrera.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Raúl Morales).

#### *Multan a 60 empresas*

En lo que va del año, 60 empresas han sido sancionadas por incumplir con el otorgamiento de seguridad social para los trabajadores, reveló el director de Inspección del Trabajo del gobierno estatal, Juventino Yáñez Yáñez. Informó que, de enero a la fecha, la dirección a su cargo ha revisado un total de 300 instituciones empresariales en los 33 municipios de la entidad, de las cuales, el 20 por ciento recibió multas por incurrir en diversas irregularidades. Yáñez Yáñez refirió que, en la mayoría de los casos, la parte patronal omitió dar de alta a sus empleados en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), cuando es una de las prestaciones de ley imprescindibles.

**Diario de Morelos**, p.9, (Adriana Monje).

## **Nacional:**

#### *Se desplomó 17.5% la producción petrolera durante el presente sexenio*

Con todo y la reforma energética de 2008, la mayor libertad y disposición de recursos para Petróleos Mexicanos (Pemex), la producción petrolera de México se derrumbó en 17.5 por ciento durante el actual gobierno, al pasar de un promedio diario de 3 millones 76 mil barriles en 2007, a 2 millones 538 mil barriles por día al primer semestre del año, revelan informes de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). Tan sólo en los primeros seis meses de 2012 la producción declinó en 12 mil barriles por día, según el Reporte de producción y distribución de aceite actualizado al primer semestre del año y realizado por el organismo regulador de Pemex. Según el reporte, las entregas de crudo para su refinación cayeron en 120 mil barriles por día. Pasaron de un promedio diario de un millón 356 mil barriles por día en 2007 a un millón 236 mil barriles al cierre de junio pasado.

**La Jornada**, p.26, (Víctor Cardoso).

#### *Fueron destinados 72 mil 342 mdd a la importación de gasolinas este gobierno*

La ausencia de inversiones en nuevas refinerías ocasionó la salida de 72 mil 342 millones de dólares como pago a la importación de gasolinas en la actual administración gubernamental, indicó el Banco de México. Esa cantidad fue mayor en 54 mil 756 millones de dólares a la cubierta por el mismo motivo durante el primer gobierno del Partido Acción Nacional (PAN) durante el cual la importación de gasolinas implicó la salida de 17 mil 586.4 millones, lo que significó un incremento de 311 por ciento. Mientras en el primer sexenio panista, de 2001 a 2006, las importaciones de gasolinas absorbieron 14 por ciento de las exportaciones de crudo, durante el segundo gobierno, entre 2007 y junio de 2011, significaron 33 por ciento

**La Jornada**, p.26, (Juan Antonio Zúñiga).

*Acuerdo entre supermercados y gobierno “encareció el huevo y lo desapareció”*

El director para América de la Unión Mundial de Mercados Mayoristas, Alfredo Neme Martínez, llamó este martes a las familias a comprar huevo en las centrales de abasto, luego de acusar al gobierno federal de beneficiar a las tiendas de autoservicio. “El acuerdo que firmaron la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD) y el gobierno federal fracasó, pues no sólo llevó al huevo a precios nunca vistos, sino lo hizo desaparecer” de los anaqueles, dijo el dirigente, quien aseguró que hay “cantidad suficiente” de huevo en las centrales de abasto a un precio promedio de 30 pesos el kilo.

**La Jornada**, p.27, (Julio Reyna Quiroz).

*México va por buen camino: Bruno Ferrari*

A pesar de la violencia y de la peor crisis económica en 2008, México va por “buen camino” y “se construye un país más próspero”, coincidieron este martes los secretarios de Economía y de Turismo, Bruno Ferrari y Gloria Guevara Manzo, durante la inauguración de la Expo Abastur. El país representa una oportunidad y un competidor internacional; hay cosas por hacer, “pero vamos por buen camino”, dijo Ferrari, al enumerar los datos “históricos” que permiten al país ser más competitivo. Ferrari dijo que “nunca antes” la derrama crediticia para las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes) había alcanzado los 360 mil millones de pesos de la actual administración, casi nueve veces más que la registrada en el primer sexenio panista, y más de 410 mil mipymes tuvieron acceso a créditos.

**La Jornada**, p.29, (Julio Reyna Quiroz).

*Cepal proyecta crecimiento de 4% en México*

México registrará este año un crecimiento económico de 4%, apoyado por el dinamismo de su mercado interno y sus exportaciones, aunque enfrenta el reto de diversificar su producción y llevar a cabo cambios estructurales, aseveró la secretaria ejecutiva de la Cepal, Alicia Bárcena. En entrevista con Notimex, la secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) resaltó que la economía mexicana creció 4.3% en el primer semestre del año y mantiene a la fecha un dinamismo moderado, apoyado por su demanda interna y el crecimiento de sus exportaciones. Subrayó que el país tiene un desempeño interesante en materia económica, asociado a la economía de Estados Unidos, por lo que la expectativa del organismo es que registre este año un crecimiento de 4%, acorde con la proyección del Banco de México (Banxico).

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/97256.html>

**Milenio**, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a7996df5>

*Lanzan 3 entidades plan para bajar costo de huevo*

Los gobiernos de Veracruz, Sinaloa y Guanajuato anunciaron estrategias para ofrecer a los consumidores el kilogramo de huevo a un costo que va desde los 10 a los 23 pesos, y para reducir hasta 20% el precio que en la actualidad tiene este alimento básico. En Veracruz, autoridades estatales regalaron conos de huevo a familias de escasos recursos; otra cantidad se puso a la venta para el público en general en 10 pesos el kilogramo. El gobernador Javier Duarte de Ochoa y la presidenta municipal del Puerto Jarocho, Carolina Gudiño Corro, iniciaron el programa de Apoyo a la Economía Familiar Adelante. En total, serán 5 mil paquetes los que se entregarán. Camionetas del DIF de Veracruz irán a las colonias marginadas y populares para vender los huevos a esas familias de escasos recursos. Por su lado, el gobierno de Sinaloa expenderá en forma directa huevo a razón de 23 pesos en kilo, con abasto directo de avicultores locales. Señaló que pese a que Sinaloa tiene una producción por encima de las cuatro mil 500 cajas de blanquillo, volumen que cubre el consumo normal de la población de la entidad, en las últimas semanas se han acumulado quejas ante la Procuraduría de la Defensa del Consumidor sobre aumentos exorbitantes.

**El Universal**, (Corresponsales), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/87485.html>

**La Jornada**, p.27, (Corresponsales), **Milenio**, (Isabel Zamudio),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a7b6d2cb>

*Venden dólar en un promedio de \$13.05 en el AICM*

El dólar estadounidense se vende en un promedio de 13.06 pesos y se compra en 12.24 pesos en centros cambiarios ubicados en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México (AICM). El billete verde se ofrece hasta en 13.25 pesos y se adquiere en 12.05 pesos en casas de cambio de la terminal aérea del Distrito Federal. El euro registra una cotización máxima a la venta de 17.55 pesos, en tanto que la menor a la compra es de 15.60 pesos.

**Milenio**, (Notimex),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a47f9a2ae3be54c547c84ed3e934120a>

# POLÍTICA

## Estatal:

### *Confirma el TEE el triunfo de Graco Ramírez*

El Tribunal Estatal Electoral (TEE) confirmó el triunfo de Graco Ramírez Garrido Abreu como gobernador electo de Morelos, al considerar infundados los agravios esgrimidos por el Partido Revolucionario Institucional sobre supuestas irregularidades antes y durante la elección del 1 de julio. En la sesión pública de ayer, los tres magistrados del órgano electoral resolvieron el recurso de inconformidad número TEE/RIN/181/2012-3 y por unanimidad declararon como inoperantes e infundados los agravios formulados por el PRI para invalidar la elección.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Maciel Calvo); **Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García); **La Jornada Morelos**, p.3, (Elizabeth Cuevas); **El Regional del Sur**, p.4, (Erick Juárez) y **El Sol de Cuernavaca**, p.p.-4, (Mónica González).

### *Herederán deuda a próximos diputados*

La LI Legislatura podría heredar una deuda aproximada de 10 millones de pesos, derivado de compromisos financieros que no se cumplieron desde el primer año de ejercicio del Congreso local, así lo confirmó el presidente de la Mesa Directiva, Jorge Arizmendi García. El diputado priista detalló que se trata de un rezago financiero en el pago de aportaciones de trabajadores al Instituto de Crédito de Trabajadores de Gobierno del estado y al Instituto Mexicano del Seguro Social, entre otros pagos.

**La Unión de Morelos**, p.3, (Ana Lilia Mata) y **El Caudillo de Morelos**, p.p.-2, (Edith Abarca).

### *Cumplen al 100% con evaluación policíaca*

En Morelos se ha cumplido con la meta asumida en el Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad en la evaluación de los cuerpos policíacos y el 100% de los altos mandos de las corporaciones del estado, colocándose de esta forma por encima de la media nacional, confirmó el gobernador Marco Antonio Adame Castillo. Enfatizó que en los últimos tres años se han hecho esfuerzos institucionales para alcanzar la certificación del Centro de Evaluación y Control de Confianza, misma que fue otorgada por el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), y en breve contará con un nuevo edificio completamente equipado.

**El Sol de Cuernavaca**, p.p.-6, (Martín Sánchez); **Diario de Morelos**, p.9, (DDM Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Diego Soto); **El Regional del Sur**, p.11, (Sin firma) y **La Unión de Morelos**, p.5, (Sin firma).

## Nacional:

### *Rechazan magistrados todas las quejas de la izquierda*

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) finiquitó prácticamente todas las quejas relacionadas con la elección presidencial y rechazó todos los agravios que argumentaron el Movimiento Progresista y el PAN. Sin debate, los magistrados ratificaron la exoneración que hizo el Instituto Federal Electoral (IFE) ante las acusaciones de propaganda encubierta del candidato priista, Enrique Peña Nieto, en Televisa y otros medios de comunicación. También sin debate rechazaron el recurso del PAN contra la decisión del IFE que consideró infundada su queja por la colocación de espectaculares de Peña Nieto en lugares prohibidos. Los magistrados endilgaron al PAN el no haber acreditado las pruebas suficientes para exigir al instituto que investigara en forma más exhaustiva su queja. En otro orden, el TEPJF rechazó los últimos recursos relacionados con el Congreso, al considerar infundados los siete que fueron presentados en relación con la asignación de diputaciones plurinominales. Con ello, el tribunal ratificó en sus términos la conformación del Congreso en ambas cámaras, allanando el camino legal para su instalación en los próximos días. Durante la sesión de este martes, prácticamente los magistrados no admitieron ningún recurso, con excepción de uno promovido por el PRI relacionado con Ricardo Monreal, coordinador de campaña de Andrés Manuel López Obrador, al revocar la decisión del IFE que había considerado infundado el recurso priista contra el zacatecano. Sólo en este caso le dieron la razón al quejoso –el PRI– y ordenaron al IFE que investigue con exhaustividad las acusaciones que vertiera Monreal contra el PRI y su coordinador de campaña presidencial, Luis Videgaray, sobre la utilización de recursos públicos para contratar asesores extranjeros.

**La Jornada**, p.12, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez).

**El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/867020.html>.

**La Crónica**, (Alejandro Páez), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=686675](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=686675).

**Milenio**, (Mariana Otero Briz),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/a47f9a2ae3be54c547c84ed3e91c02a9>.

*Negligencia o complicidad de federales en el ataque a estadounidenses: Calderón*

Ante el embajador de Estados Unidos, Anthony Wayne, el presidente Felipe Calderón lamentó “profundamente” la agresión sufrida por diplomáticos a manos de policías federales —el pasado viernes en el estado de Morelos— y se comprometió a realizar una investigación a fondo y con todo rigor. “Quiero manifestarle, embajador, que lamento profundamente los sucesos de hace unos días en el estado de Morelos. Como ustedes saben, se está investigando a fondo, con todo rigor y severidad, por la Procuraduría General de la República (PGR) para deslindar responsabilidades y actuar en consecuencia”, dijo, en lo que fue su primera referencia a los hechos en que se vieron involucrados 12 elementos de la Policía Federal, actualmente arraigados.

**La Jornada**, p.2, (José Antonio Román y Alfredo Méndez); **Milenio**, (Daniel Venegas), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/776bee4c1888a2dc1d6500a4a7df60d6>.

**El Universal**, (Silvia Otero y Doris Gomora), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/867019.html>.

**La Crónica**, (Cecilia Huiguera), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=686676](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=686676).

*MVS y Aristegui, por una competencia real en los medios*

Después de una plática con Joaquín, Ernesto y Antonio Vargas Guajardo, propietarios de Multivisión (MVS), la periodista Carmen Aristegui señaló que el compromiso del noticiero que encabeza y el de su equipo de trabajo es seguir informando a la audiencia, y ejercer un periodismo abierto, libre, plural y diverso. Dijo que tiene la convicción de que después de la forma descarnada e insólita en la que se expusieron presiones y usos indebidos del poder, es necesario cambiar el paradigma que retrata el intercambio de favores y que la libertad de expresión puede ser una moneda de cambio, por lo que se hace indispensable promover la competencia real en las telecomunicaciones, la democratización de los medios y el avance de la democracia en el país. Destacó que sólo en MVS se ha logrado instituir un código de ética y la figura de un interventor para dirimir diferencias entre la empresa y la periodista, así como la incorporación de un ombudsman como árbitro para defender el ejercicio periodístico, la libertad de expresión y el derecho a ser informado. Apremió a los legisladores por entrar al cargo a trabajar en la democratización de los medios e invitó a otros comunicadores y empresas a reproducir el ejercicio que se lleva a cabo en MVS, como herramienta para garantizar los derechos de los periodistas y de los ciudadanos, pero también para transparentar la relación entre los comunicadores con los concesionarios, con el poder político y con las propias audiencias

**La Jornada**, p.25, (Miriam Posada García).